

Continúan actividades de la "Alianza Andina para el diálogo y la revalorización de la agricultura y la vida rural"

Durante el taller realizado recientemente en Quito (Ecuador), el propósito fue estructurar a Alianza Andina como el espacio de diálogo y concertación para la revalorización de la agricultura y la vida rural en la región.

Dando continuidad al ejercicio iniciado el pasado mes de agosto de 2008, el Instituto Interamericano de Cooperación para la Agricultura, IICA, a través de la Dirección de Operaciones Regionales e Integración para la Región Andina, convocó nuevamente a los representantes de los países involucrados para avanzar en la discusión y propuestas tendientes a estructurar la denominada "Alianza Andina para el Diálogo y la Revalorización de la Agricultura y la Vida Rural".

Para tal efecto se llevó a cabo un taller en la ciudad de Quito, los días 5 y 6 de marzo del presente año, con la participación, por parte de Colombia, del Asesor

de Presidencia de Fedepalma, Gabriel Martínez Peláez; el Secretario Técnico del Consejo Nacional Cacaotero, Bernardo Saenz Cardona; el Director de la Maestría en Desarrollo Rural de la Universidad Javeriana, Manuel Enrique Pérez, y el Secretario de Desarrollo Agropecuario del Tolima, Jaime Eduardo Reyes, quienes interactuaron con líderes, expertos, consultores y analistas vinculados a distintas organizaciones sectoriales públicas y privadas de Bolivia, Ecuador, Perú y Venezuela, al igual que con representantes del IICA y de otros organismos regionales.

La temática de la reunión estuvo centrada alrededor del "Desarrollo y Fortalecimiento de una Nueva Institucionalidad", la cual había sido acordada previa-



El taller se celebró en Quito (Ecuador), los días 5 y 6 de marzo del presente año, con la participación del Asesor de Presidencia de Fedepalma, Gabriel Martínez Peláez; también asistieron otros colombianos, así como líderes, expertos, consultores y analistas vinculados a distintas organizaciones sectoriales públicas y privadas de Bolivia, Ecuador, Perú y Venezuela, al igual que con representantes del IICA y de otros organismos regionales.



La temática de la reunión de Quito estuvo centrada alrededor del "Desarrollo y fortalecimiento de una nueva institucionalidad".

mente en un ejercicio adelantado en cada uno de los países, tendiente a definir las áreas de intervención y acciones prioritarias, habiéndose identificado, para posterior tratamiento, las siguientes: Educación, Manejo de los recursos naturales, Impulso a los procesos de innovación tecnológica, Apoyo a la asociatividad, Sanidad agropecuaria e inocuidad de los alimentos, Comercialización y Acciones de carácter regional.

Nueva institucionalidad

Con respecto a la Nueva institucionalidad se puso de presente que la misma debe propiciar la aplicación de renovados enfoques, modelos de desarrollo y de vida, por lo que su diseño y evolución deben partir de consensos alrededor de ellos. En ese

Complementariamente, ella debe sustentarse en reglas de juego claras, normas y valores éticos socialmente asumidos y aceptados, y la superación de prácticas corruptas y clientelistas, así como prever mecanismos efectivos de coordinación, participación amplia de la sociedad civil y alianzas público - privadas. Así mismo, el cambio institucional debería ser impulsado desde lo local, pasando por lo nacional y llegando a lo regional.

La discusión permitió reivindicar la validez y pertinencia de una activa política pública de desarrollo agropecuario y rural, de carácter incluyente y sostenible, previa una clara delimitación de las competencias y una adecuada distribución de las responsabilidades con respecto al sector privado y ONG.

La discusión permitió reivindicar la validez y pertinencia de una activa política pública de desarrollo agropecuario y rural, de carácter incluyente y sostenible, previa una clara delimitación de las competencias y una adecuada distribución de las responsabilidades con respecto al sector privado y ONG.

En tal sentido, se trajeron a colación experiencias e instrumentos exitosos aplicados en los diversos países, tales como, en el caso colombiano, la parafiscalidad agropecuaria y las Alianzas Productivas Estratégicas.

marco, la operatividad práctica y de impacto de conceptos básicos como la visión territorial y el fortalecimiento de las organizaciones de cadena en los que sustenta el escenario deseado de la agricultura y la vida rural, requiere el desarrollo de una nueva institucionalidad que supere las limitantes y bloqueos que imponen las actuales divisiones administrativas, el centralismo y las visiones sectoriales parciales.

Por último, los asistentes al taller tuvieron la oportunidad de analizar la propuesta presentada por el IICA sobre "Estrategia integral de comunicación: Audiencias dinámicas para el cambio", dirigida a ampliar y dinamizar el trabajo que se adelanta, a fin de dotarlo de mayor grado de representatividad y legitimidad, posicionando a la Alianza Andina como el espacio de diálogo y concertación para la revalorización de la agricultura y la vida rural en la región. 